
Columna: Jueves 25 de noviembre de 2010

 Aplausos  intensos  despertaron  las  palabras  de  MGZ  en  el  foro  de  honestidad  y 
transparencia para el uso de los recursos públicos

 La falta de planeación de las diferentes autoridades federales, estatales y municipales, 
nos ha llevado al caos en la ciudad de Tlaxcala

 Estupendo el Congreso Nacional e Internacional de Derecho a la Información 

En el cierre de los foros, específicamente en el de honestidad y transparencia para el uso de 
los recursos públicos, Mariano González Zarur manifestó que nuestro estado dejará de ser 
un pastel para repartir, la pregunta es ¿habrán dejado algo que repartir, o ya se lo habrán 
repartido todo? Nuestro estado es historia y raíz, aseguró el gobernador electo, y ratificó su 
compromiso con la ciudadanía para abatir la corrupción, hacer más con menos y promover la 
inversión en armonía y coordinación con los distintos niveles de gobierno, agregó que será la 
sociedad la que definirá el rumbo de la entidad, porque el cuatro de julio se votó por un 
cambio de actitud, de compromiso y de trabajo en corresponsabilidad. Abatir la corrupción y 
promover  la  inversión  son  bases  del  desarrollo,  afirmó.  Convocó  a  los  presidentes 
municipales  electos  a  tener  sensibilidad  para  buscar  los  perfiles  adecuados  de  quienes 
habrán de acompañarlos en su tarea de gobierno, a fin de responder a las necesidades y las 
demandas de los habitantes de sus localidades; subrayó que hoy en el país, a nivel estatal y 
en los municipios, las estructuras son obesas, se gasta demasiado en gasto corriente y no se 
resuelven los problemas fundamentales, por lo que llamó también a buscar los mecanismos 
para hacer más con menos y atender las demandas en educación, en el campo y sobre todo 
en el empleo; remarcó que el gobierno no está para generar directamente fuentes de trabajo 
sino para  eliminar  la  corrupción,  dar  certeza jurídica y  trabajar  con transparencia,  de tal 
manera que los hombres de negocios que inviertan su capital  sean los que generen las 
plazas de trabajo que demandan los tlaxcaltecas. Apuntó que en el tema de la transparencia 
existe su compromiso claro y personal de rendir  cuentas y esa será su línea de trabajo, 
atendiendo lo prioritario y dejando a un lado lo superfluo y las obras para perpetuarse en lo 
personal que se convierten en auténticos elefantes blancos. Por supuesto, los aplausos a 
semejantes propuestas atronaron el espacio, porque ya estamos hartos como ciudadanos de 
tanta corrupción y tanta transa, de que las autoridades de todos los niveles se hagan las 
disimuladas, y como que no se dan cuenta de lo que está pasando a su alrededor, nos da 
vergüenza pensar que los primeros lugares que ostenta el estado son los de corrupción, los 
de falta de transparencia y los de nula competitividad, lo único que de verdad nos puede 
enorgullecer es que somos –al menos eso parece- uno de los estados más seguros del país. 
Así  que  ojala  de  verdad  se  adelgace  la  obesidad  de  la  burocracia,  que  se  tengan  los 
empleados que se necesiten, no que con el pretexto de que son sindicalizados pierden el 
tiempo en la mayoría de las oficinas. Además hay que establecer mecanismos como existían 
antaño, para evitar que se sindicalice a los cuates, para evitar que quienes llegan como que 
encuentran su minita de oro, y al ser despedidos de puesto de confianza demandan sabiendo 
que el empleo era temporal, así que lo mejor que puede hacerse es que firmen su renuncia 



en el momento de tomar posesión del puesto o de plano establecer los mecanismo para 
crear  la  carrera  administrativa  para  ir  formando  expertos  en  las  áreas  que  no  sean  de 
confianza. ¿O no?   

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Hay espacios que se están echando a perder por falta de planeación en todos los niveles de 
gobierno. En la feria de Tlaxcala, por ejemplo, anunciaron que se invertirían 18 millones de 
pesos en ocho días, pero ¡no se ven por ningún lado! ¿Dónde está ese dinero? ¿A qué 
manos fue a parar? Como ciudadanos debemos exigir que se nos tome en cuenta, porque, le 
duela a quien le duela, es nuestra feria y debe ser digna del pueblo tlaxcalteca, parecería que 
solo hubo antros, pocas artesanías, pocas empresas, pocas vacas, mucha suciedad, mucha 
piratería y mucho alcohol, aunque menos que en otros años, pero igualmente pernicioso. 
Hablamos de la feria, pero hay otros motivos de malestar, porque el dinero para remodelar el 
Centro Histórico de Tlaxcala llegó de la Federación en la peor época del año, durante la feria, 
la fiesta de todos los santos, las corridas de toros y, para colmo, tuvimos que sufrir varias 
manifestaciones de protesta; además, la ciudad capital estuvo prácticamente sitiada, pues la 
salida a Puebla por Zacatelco está en remodelación y por la Vía Corta están construyendo un 
largo puente, del que dicen que concluirán en dos años, de modo que quienes tienen que 
viajar a Puebla diariamente por motivos de trabajo, están pasando las de Caín y, para colmo 
de males, el desfile, que supuestamente se iba a cancelar, se realizó en la calle de Guerrero, 
o sea, ¡caos total!, aderezado con el levantamiento de las banquetas de uno y otro lado de la 
subida a Ocotlán, cuyos escombros invaden el arroyo vehicular, igual que en la calle donde 
está  la  SEPE,  uno  de  los  accesos  que  salen  adelante  del  Puente  Rojo,  que  al  estar 
arreglándolo impide el tránsito vehicular; o sea, Tlaxcala es un des… figuro, por obra y gracia 
de la falta de planeación y, háganme el re canijo favor, hay decenas de calles que necesitan 
arreglo, pero por decisión de alguien que desconoce la realidad del estado, se proporcionan 
recursos  etiquetados  para  cambiar  el  adocreto,  que  en  gran  medida  estaba  en  buenas 
condiciones y será destinado a varias comunidades; lo que pasa es que con la “mano de 
chango”  se  destruyó  gran  cantidad  de  piezas  de  adocreto.  Aunque  se  supone  que  los 
trabajos están en manos de profesionales, pudimos observar que el nivel quedó más alto 
frente al Hotel Posada, no vimos coladeras ni desahogaderos, excepto el de San José que 
están reparando. ¡Pronostico inundaciones frecuentes en todo el Centro Histórico!, amén de 
que en las áreas de bajo nivel, tendremos que estar como en Venecia, con tablitas, para que 
no se mojen los pies del turismo… ¡y todo es por falta de planeación! ¿O no? 

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Estupendo estuvo el Congreso Nacional e Internacional de Derecho a la Información, el cual 
fue organizado Por la Universidad de las Américas, Puebla; La Universidad del Altiplano, El 
Instituto de Investigaciones Juridicas de la UNAM y la Comisión de Acceso a la Información 
Pública  y  Protección  de  Datos  Personales  del  
Estado de Tlaxcala,.  El  coordinador  general  de este evento fue el  conocido investigador 
Ernesto Villanueva, quien comentó que estos ejercicios se llevan al cabo anualmente para 
buscar la actualización en materia de transparencia, compartir experiencias y provocar que 
estos espacios sean los foros para análisis y discusión. El presidente de la Caiptlax Arturo 
Popocalt  González  comentó  que  en  el  país  existen  intentos  fallidos  por  regular  la 
transparencia  de  la  información  pública  por  lo  cual  se  sumaal  llamdo de  la  Conferencia 
Mexicana de Acceso a la Información Pública, para frenar los deseos gubernamentales por 
ocultar la información pública de las entidades gubernamentales. Al hablar de Tlaxcala Arturo 
Popocalt señaló que existen resistencias, principalmente de las autoridades locales que se 



amparan bajo las siglas del PAN para transparentar su actuación lo cual impide avanzar en 
materia de transparencia. Estas restricciones ubican a Tlaxcala en los últimos lugares a nivel 
nacional  en lo relativo a acceso a la información.  Tan es así,  que en la última encuesta 
nacional  realizada  por  el  Centro  de  Investigaciones  y  Docencia  Económica  indica  que 
Tlaxcala está en el lugar 31 de un total de 33. En cuanto a la contestación de solicitudes de 
información que reciben directamente las autoridades se encuentra en último lugar. O sea En 
Tlaxcala no nos distinguimos en eso de transparentas el gasto público.

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De dulce, de chile y de manteca: a propósito de los anterior, me dicen que el abogado que 
está llevando varios casos contra ayuntamientos, y aún contra el gobierno del estado, es 
causante de que seamos motivo de risa a nivel nacional, al saberse que han embargado la 
Casa de Gobierno y la Oficina de Prensa, que al ayuntamiento de Apizaco lo dejaron sin 
muebles y computadoras bueno ¡hasta la fotocopiadora se llevaron! y que en Calpulalpan 
con los laudos laborales pretende ganar alrededor de medio millón de pesos, pero eso no es 
lo peor, sino que está ayudando a organizar foros de quien tomará posesión como nuevo 
titular  del  ejecutivo,  porque  pretende  ser  el  titular  de  la  Procuraduría  o  de  la  Junta  de 
Conciliación y Arbitraje, en pocas palabras, se dice que quiere vender el favor de arreglar las 
cosas a cambio de una chamba en el próximo gobierno ¿será?....¡ que le embargaron su 
camioneta a Alex Ortiz por falta de pago?....¿que mataron a balazos a una persona dentro de 
las instalaciones de una primaria en Tequexquitla?...Que el  Rector  de la UAT anunció la 
suspensión del proyecto de la ciudad Universitaria debido a que la federación no aportó los 
400 millones de pesos que requería el proyecto…..Hay quien critica el esfuerzo del actual 
presidente municipal de Tlaxcala Zenón Ramos Castillo, y la verdad es que a pesar de las 
mermadas finanzas, de los golpes que ha recibido con la remodelación del centro histórico, 
está sacando con bastante eficiencia el proyecto editorial, que habrá quien critique, pero que 
en el pasado no se había dado con esa entrega y con productos reales….¡Me comentaron lo 
exitoso que fue el arranque del seminario de Realización Cinematográfica, al cual asistieron 
personalidades  del  mundo  del  espectáculo  y  además  sirvió  para  hacer  entrega  al 
Gobernador HOO de la iniciativa de ley de Filmaciones quien se comprometió a enviarla al 
poder legislativo para su análisis y posible aprobación. ¡buena iniciativa!, ¡ojalá les dé tiempo 
aunque sea de entregarla! ¡Cuando menos el Seminario está sensacional! 
Nuestro correo  para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx
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